
! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）司法改
革效果好不好？社会评价是重要标
准。昨天，本市首次发布关于司法改
革的第三方评价报告。在这份华东
理工大学发布的上海市第二中级人
民法院法官“工作作风、职业道德”
报告中，法官得分为 !"#$%分。

评价机构根据 &'的随机抽案
比例，从市二中院 ($)&年 &月 )日
启动审判权力运行机制改革试点工

作至 ($)"年 *月 *)日一年受理并
判决结案的 )+!",个案件中，随机
抽取案件。围绕司法公正、司法廉
洁、司法作风、司法形象 &大方面设
计评价指标，形成“综合版”“社区
版”两套问卷。评价机构对上述调查
案件的诉讼当事人、诉讼代理人、诉
讼律师和 (-名人大代表、政协委员
等发放“综合版”问卷，并在市二中
院驻地共和新路街道随机选取对法
官工作有一定了解的居民，进行“社
区版”的实地问卷调查和个别访谈。
报告显示，调查对象对市二中

院法官“司法形象”的满意度评分最
高，但对释明答疑、裁判文书说理两
项工作的满意度评分较低。

! ! ! !最近，本报推出多层住宅装电
梯的系列报道，引起很大反响，许多
市民给报社来电、来信，表达了加装
电梯的强烈愿望。记者了解到，本市
各区正在启动加装电梯的住宅楼有
不少，然而有些楼居民已经达成一
致意愿，却在后续遇到各种障碍。他
们迫切希望得到指点和支持。

!业委会瘫痪了"

“我们这里 *,户居民老早就全
签好字了，可就是做不下去。”静安
区华山路 +*-号 ))幢是一栋 +层
.形的住宅，一梯 "户，共 *, 户人
家。这里家家户户都有 +,岁以上的
老人，( 楼以上的 (" 户人家中，有
%,岁以上老人的就有 )-户。!)岁
的牵头人苏修洁说：“我们从 (,))

年起就给区政府写信，申请加装电
梯了。”经费分摊方案做好了，还做
了《加装电梯工程可行性分析》。

不过，))幢目前遇到的主要障
碍是业委会。加装电梯需要楼内居
民与业委会签订协议，由业委会出
面办理申请立项、审批等手续。可
是，“业委会瘫痪了”。原来，业委会
原有 *位成员，一位去世，一位搬离
小区，现在只有一位 !,多岁的老
人，而新的业委会改选还没有启动。
静安区人大代表姚培华是联系这个

选区的，她表示会与街道、居委会联
系，看看能否推进业委会的工作。

!希望有人先来评估"

而另一栋老公房鞍山六村 ))!

号的居民则给杨浦区区长写了一封
信，表达了加装电梯的强烈愿望，希
望有人协调具体问题。这栋楼是
)-%! 年铁路局建的，也是一梯 "

户，+层，共 *,户。居民说，这里 (

楼以上的住户 -,'是 +,岁以上的
老人，其中三分之二已走不动楼梯。
居民装电梯意愿一致，但由于程序
多、手续繁琐，迫切希望有人指导。
他们提出：“有关部门能不能先来评
估一下能不能装？不然我们前面做
了那么多都是白费劲。”记者前去采
访时，鞍山六村居民区党总支两位
负责人也来了，他们表示，旁边一栋
楼情况相似，居委会一定会想办法
协调、推进，争取两栋楼一起装。

需要三方共同努力
日前，市住房加装电梯协调小

组负责人徐尧接受采访时称，加装
电梯是一项比较复杂的工作，需要
政府、居民、社区共同努力。时下，各
区都有旧住房改造实施单位，对于
加装电梯项目，可以结合旧房改造
一并实施，前提是居民先完成两次
征询和加装电梯协议。此外，本市正
在重组的房屋修建协会，将对此开
展咨询和指导。 首席记者 邵宁

! ! ! !近日，一场以“新农村、新农
民、新体育”为主题的农事趣味健
身运动会，在嘉定区外冈镇外冈

中学举行，共有 )(,,多人参加。
比赛共设置蚂蚁搬家、挑担比赛、
抛秧比赛、跳运粮食、优选种子、

推轮胎比赛、负重过田埂、趣味接
力等 !个充满农耕气息的比赛项
目，规则简单，趣味十足，农活高
手们一个个都变成“体育健将”。
记者 周国强 陶邢莹 摄影报道

!"#$%&'()*+,

! ! ! !闵行区许浦村是上海城郊接
合部最大的“城中村”。),月 )*日
启动拆违和环境综合整治工作以
来，(, 天里，"(* 户村民已有 "()

户在工作组的动员下，签下违法建
筑整改承诺书。昨天，记者再次走
进许浦村，发现这里已经大变样。

每天有人搬家
在北翟路 )&&&弄深处的快通

玻璃厂，挖掘机轰鸣，正在拆除违
法用地上的建筑。在许金路上，看
不到往日的人流如织，现场更多的
是已经拆除违法建筑的空地和正
在拆违的工人。

每天都有人往外搬家，上周末
是个小高峰。环卫工人说，扔出来
的东西多得很。村里的民办金星幼
儿园里空出一批小床，小床的小主
人已经跟着父母离开了许浦村。一
对小情侣在离开许浦村之前，特地
在村里自拍了一张照片，他俩打算
回河南了。
看到记者来采访，一位村民开

心地说，这两天许浦村像过年，因
为以往只有在过年的时候，村里晚

上才会这般安静。感觉这一拆下
来，眼前一亮，本来一条路黑不溜
秋的，全搭满违建，现在拆掉了看
上去舒服了。

年底拆除完毕
在许浦村 ,/%"平方公里的土

地上，民房违法建筑、历史违法用
地、河道违法建筑和企业存量违法
建筑四大类违法建筑，总计面积达
")万平方米。许浦村村委会每天
都张贴拆违进度表。在最新一期进
度表上，截至 ))月 *日，已全部约
谈违法建筑业主。民房违法建筑的
"(*户中，"()户已签约；历史违法
用地中，)), 户已经签约 ),, 户；
河道违法建筑中，已经全部签约；
其他违法建筑 (! 户中已签约 )"

户。根据计划表，全部违法建筑到
)(月底将拆除完毕。

经验推广全区
在拆违顺利进行的背后是“举

全区之力”。),月 )&日，区城管执
法局、区安监局、区消防支队、区市
场监督局、区水务局、区农委、区经
委、区环保局、闵行公安分局、区规
土局、区交通委 ))个部门正式进
驻许浦村。区、镇联合成立许浦村

综合整治现场指挥部。除 )"个镇
职能部门负责人驻村办公外，)!
个区委办局形成“)0(01”组合（一
名副局长带队!一名科长和一名办

事员!若干名执法队工作人员），每
天到岗工作人员在 (+$人左右，大
规模整治时达 *$$多人。一名村干
部说，($天里天天“白0黑”“"0(”。

违法建筑拆完后，许浦村将如
何规划管理？华漕镇镇长李慧说，
接下来许浦村及周边将做好道路、
排污、绿化等公共配套，完善社会
治理。许浦有 +个地块可通过修缮
形成阶段性的收益，用于支撑未来
许浦的社会治理和有关工作。

在专题调研会议上，闵行区区
委书记赵奇说，许浦村这块“硬骨
头”啃下来了，打响了闵行拆违及
环境综合整治的第一炮。针对如何
深入推进许浦村拆违和环境综合
整治以及在全区全面推开，会上明
确了三项任务，一是以区财政局为
主的财力保障任务；二是以区规土
局为主的土地盘活任务；三是以区
农委、政研室为主，对拆违后临时
的、短期的、长久的村级集体经济
组织长效增收平台进行严格的政
策界定和顶层设计。

本报记者 鲁哲
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! ! ! !今年 &月本报曾报道浦东新区
首个无群租小区在张江镇城市经典
（高迪小区）挂牌的新闻，半年过去
了，这个昔日群租的重灾区整治效
果如何？今天，记者从张江镇了解
到，由于“开门”整治群租，在居民群
众广泛参与和监督下，目前已完成
全年 &"**套“群租房”整治任务。

挂牌接受监督
张江曾是群租重灾区，大量来

沪人员和 !$$多名二房东聚集，甚
至一度形成群租产业化的趋向。群
租房因租住人数众多、人员复杂，治
安、消防等方面的问题一直都比较

突出，群租占 )(*&"市民热线投诉
近 )2*。
在持续整治群租后，今年 &月，

浦东新区首个无群租小区在城市经
典小区挂牌，公布了政府部门举报
电话，让群租接受居民监督。之后，
其他小区陆续挂牌。
记者了解到，在提出申请并经

复核后，目前张江镇挂牌“无群租
房”的小区已有 +!个，自觉接受社
会监督，形成倒逼“防回潮”机制。为
此，张江镇制定了鼓励群众有效举
报制度，并通过“今日张江”政务微
博公告，对 )(*&"热线、镇长信箱、
群众来信等渠道反映疑似群租房，

一经查实，给予首位举报人 +$$元
奖励，并承诺：对已整治后回潮的群
租房，在两个工作日内完成整治；对
新发现的个别漏网之鱼，完成规范
程序后在两个工作日内整治；对推
诿扯皮不作为乱作为的，严肃查处
通报。有的物业管理人员因此被开
除，有的工作人员被全镇点名批评
和通报。

微博公告至今的一个月里，张
江镇受理查实群众举报群租房 *(

套，多为匿名举报，目前按程序兑现
奖励 +位举报人。其中两位举报人
通过微博私信明确表示：“我举报群
租不是为了奖金，只要把群租整治

到位就满意了，不要一分资金”“如
果兑现资金，请把这笔钱捐给小区
活动室或者希望工程吧。”

列入信用系统
群租整治涉及多方利益，尤其

对 !$$多名二房东影响较大，成为
整治群租的“硬骨头”。张江房办有
关负责人介绍，将上传全市信用系
统平台并入库，有力制约和惩戒群
租各方。

目前，经有效引导，!"'的群租
户实现主动整改并通过专项验收。
张江镇纪监部门专门下发文件并召
开会议，督促涉及群租的公职人员

率先整改到位，也带动和影响了一
批周边居民群众。

推行代理经租
张江镇疏堵结合，大力宣传推

广规范专业的代理经租企业，目前
已有 )($多套闲置房屋成功实现代
理经租，房内生活设施齐全、环境安
全舒适的“青客公司”代理经租房逐
渐受到租客青睐。为保障安全，租客
进出需刷卡，大门还设密码锁，有效
规范了房屋租赁，从源头上预防群
租，较好解决了部分开发区青年人
才的刚性居住需求。

本报记者 宋宁华

张江无群租房小区半年增至68个
从无到有再到扩大挂牌范围形成倒逼!防回潮"机制

闵行区许浦村拆违 !"天环境大变样

523户民房违建中521户签约整改

居民乐意加装电梯
遭遇障碍盼望指导

沪上法院首次引入第三方评价司法改革

市二中院法官：85.07分

聚焦 环境综合治理
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